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□记者 崔萌

停车棚、充电桩蕴含着大民生。
随着电动自行车保有量持续增加，

许多小区因停车棚不足、充电桩安装滞
后，导致上楼充电、“飞线”充电现象屡禁
不绝，消防安全隐患得不到有效清除。

如何规范电动自行车停放、充电行
为？事实证明，堵不如疏。

规范电动自行车停放、充电行为的
前提条件是停车棚、充电桩等基础设施
充足，电动自行车有棚可停、有桩可充。

记者走访获悉，盐湖区各街道、各社
区、各小区（家属院）正在加快补齐基础
设施短板，持续推进停车棚建设、充电桩
安装工作，促进电梯阻车系统陆续加装，
整治“飞线”充电、上楼充电、乱停乱放等
行为，让停车棚、充电桩“遍地开花”，共
建平安小区、平安社区、平安运城。

4月2日，盐湖区安邑街道新城社区
鼎鑫地标小区北侧广场上，工人师傅在
粉刷电动自行车停车棚钢架（右图），只
见 100 多米长的停车棚造型别致、大气
美观。

该小区物业工作人员边珊珊告诉记
者，该车棚可容纳 400 多辆电动自行车
停放。待停车棚主体完工后，物业将安装
20个充电桩、240个充电插头，供居民停
车和充电。车棚预计4月下旬即可投入使
用。

同一天，盐湖区安邑街道东方华城
社区嘉禾·华侨城小区也在建设停车棚、
安装充电桩，届时将有 300 个充电插头
供居民充电。

与此同时，盐湖区东城街道学苑社
区荟萃花园小区、中银街社区公安佳苑
小区、盐湖城社区盐湖城小区，南城街道
圣惠嘉园社区圣惠嘉园小区等，均在热
火朝天建设停车棚、安装充电桩。

除了正在施工的小区外，还有更多
小区将此项工作纳入年度计划。

记者了解到，仅盐湖区北城街道，目
前已有17个社区、近30个小区计划增建
停车棚、安装充电桩，如：星河城小区在
原有的3个停车棚基础之上，预计再增建
4 个停车棚，安装近 200 个充电插头。此
外，理想城小区预计增建6个停车棚、海
天花苑小区预计增建4个停车棚、禹香苑
小区预计增建两个停车棚、华瑞小区预
计增建两个停车棚……

盐湖区安邑街道学府名都社区、禹
都社区、外滩首府社区、信合名都社区、
东方华城社区、新城社区、黄金水岸社区
7 个社区的 10 多个小区，也将纷纷开展
这一工作。

有进行时，有将来时，也有完成时。
今年以来，绛县社区服务中心组织各社
区党群服务中心、各小区物业公司代表

“开门”议事，将建设停车棚、安装充电桩
列为首要工作。

截至3月底，铁指社区涑水豪庭小区
增建车棚1个、安装充电插头15个，可容
纳50余辆电动自行车停放；浍水社区盛
世名郡小区增设车棚 1 个，可容纳 20 余
辆电动自行车停放；浍水社区匡吉一期
小区增建车棚1个、安装充电插头20个，
可容纳60余辆电动自行车停放；倗国路
社区世嘉馨城小区增建车棚1个、安装充

电插头40个，可容纳100余辆电动自行
车停放；车厢路社区尧唐公馆小区增建
车棚1个、安装充电插头70个，可容纳70
余辆电动自行车停放。目前，这些都已全
部投入使用。

基础设施建得好，更要管得好。今
年 2 月、3 月，盐湖区物业管理服务中
心先后下发《关于整治住宅小区电动车
违规充电的通知》《关于加强电动车违
规充电管理的通知》，要求各物业服务
企业加大宣传教育和安全巡逻力度，强
化“技防”管理手段，不断筑牢消防安
全防线。

盐湖区北城街道星河社区星河尚品
小区，通过完善充电桩数量和安装智能
梯控，“双管齐下”规范电动自行车停车、
充电行为；恒大绿洲社区组织工作人员、
网格员“扫楼排雷”，通过“人防+技防”，
织密消防安全网。

相信，随着我市停车棚、充电桩建设
的提速，点位布局将更加合理，居民停
车、充电将更为便捷。各职能部门、基层
社区、小区物业都能坚持人民至上、生命
至上，把保护人民生命安全放在首位，全
面提高公共安全保障能力，努力建设高
水平平安运城。

电动自行车有棚可停、有桩可充记者
观察

运城晚报讯（记者 王文军）4月9
日下午，问政河东——“优化营商环
境”专场电视问政在市广播电视台一号
演播大厅举行。本场问政以优化营商环
境为主题，重点聚焦“群众最反感、市
场主体最困扰、制约发展最突出”的问
题，问责任、问落实、问担当。市委书记
丁小强，市委副书记、政法委书记王立
刚，市人大常委会主任那志茂，市政协
主席陈杰等市四大班子领导，市法检两
长，各县 （市） 委书记、县 （市、区）
长，运城经济技术开发区管委会主任，

市直各部门主要负责同志等在现场观
看。

营商环境既是一个地方的“软实
力”，也是推动经济社会发展的“硬支
撑”。现场播放的5个暗访短片剑指日常
顽疾症结，充满了浓浓的“辣”味。

《招商变“招伤”》 揭露某乡镇“画饼
式”招商，不仅导致投资企业受损严
重，也严重破坏了政府公信力和地方营
商环境；《服务企业 岂能双标》 曝光
某县交通部门任性用权，服务企业时冷
硬横推，双标对待管理服务对象；《被

指定的公示牌》直指某县市场监督管理
部门要求服务管理对象在指定场所打印
公示牌，在群众中造成不良影响；《煎
熬的等待》聚焦审批服务机构个别窗口
脸好看、事难办的“痛点”，直陈“提
升 服 务 效 能 ” 成 了 一 句 口 号 的 “ 顽
疾”；《无证开采底气何来》镜头对准某
县应急管理部门，面对群众多次举报置
之不理、推诿扯皮，揭露安全生产监管
职责形同虚设的危害所在。

近两个小时问政中，主持人一次
次“辣味十足”的发问，一句句言辞

犀利的追问，直击要害、发人深思；
被问政对象坦言“感到汗颜”“很惭
愧”，现场果断表态，承诺立即整改、
举一反三；人大代表、政协委员、媒
体代表组成的问政团，就问题回答的
满 意 度 现 场 投 票 打 分 、 倒 逼 责 任 落
实；特约嘉宾点评一针见血、直击要
害，既指出问题症结所在，也提出解
决问题的建议。

本场问政开始前，现场还播放了短
片 《问政回音》，对上期节目中曝光的
问题整改情况予以追踪报道。

问责任 问落实 问担当

问政河东—“优化营商环境”专场电视问政举行

运城晚报讯（记者 张越）4 月 9
日，市政府与太原海关签署合作备忘
录，开启携手共建、合作共赢新局面。
市委副书记、市长储祥好，太原海关关长
江林致辞并见证签约。副市长孙鹏程主
持签约仪式，并与太原海关副关长廉慧
锋代表双方签署合作备忘录。市政府秘
书长王红波参加。

储祥好代表市委、市政府向太原海
关长期以来对运城经济社会发展的关心

支持表示感谢。他说，打造内陆地区对
外开放新高地，是习近平总书记赋予山
西的重大使命。近年来，全市上下深入
贯彻落实习近平总书记对山西工作的重
要讲话重要指示精神，按照省委、省政府
部署，把发展外向型经济作为推动高质
量发展的重要抓手，持续完善开放通道、
做强开放平台、优化开放环境，开放能级
不断提升。目前，运城航空口岸正式开
放，出入境边检站揭牌运行，跨境电商综

合试验区有序推进，保税物流中心开工
建设，外贸进出口总量位居全省第二。
此次签署备忘录，是发挥双方优势，共同
推动运城外向型经济扩量提质增效的务
实举措。希望太原海关一如既往地关心
运城，在通关便利化、航空口岸开放运
营、保税物流中心建设、跨境电商综试区
提级建设以及产业示范园区打造等方面
给予大力支持。我们将全面落实合作事
项，拓展合作领域，做好服务保障，全力

支持海关事业发展，推动双方合作取得
更大成效。

江林感谢市委、市政府对太原海关
工作的支持。表示，太原海关将以此次
合作备忘录签署为契机，在既往良好合
作的基础上，全面对接运城发展需求，建
立联络协调机制，尽快成立合作专班，推
动合作事项落实落地，以更优监管、更高
安全、更大便利，服务运城高质量发展。

根据合作备忘录内容，双方将围绕
“415”十大工业产业集群培育、“合汽生
材”新兴产业地标成形成势、外贸市场主
体规模扩大等方面开展合作，助力运城
建设开放新平台、构建物流新通道、发展
外贸新业态，全方位促进产业转型升级、
口岸营商环境优化，共同推动运城打造
内陆地区对外开放新高地。

我市与太原海关签署合作备忘录
储祥好江林致辞并见证签约


